

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telegráfica - Avenida tercera Oeste. - Teléfono, número 26. - Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 1907

NUMERO 1650

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc. etc. Casimires de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida... \$ 60 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... \$ 110 00 " " Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida... \$ 50 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso... " 80 00 " Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón. - E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm - y - El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. Sa leuada lunes de Limón: De Limón a New York, 1ª clase Tarifa para pasajeros: Por Prinz August Wilhelm... \$ 70 dollars - Prinz Joachim... 75 - Sarnia y Sibria... 80 - Todos tienen Médico y Camarera. 1º de Agosto JOHN M. KEITH, Agente

LA VELOCE NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "VENEZUELA" Sale de GENOVA el día 1º de Diciembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llegará a Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, CURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONOE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

Table with 2 columns: Precios de Pasaje a Genova, and amounts in francs for different classes.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelentísima luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento. Vino tinto, el ancoy hielo, en abundancia.

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº - Sub-Agentes. San José, 30 de Noviembre de 1907

LECHE FRESCA

de la Vaquería de CHICUA, en San Juan de Irazu, ordeñada de vacas de raza Jersey, la mas afamada del mundo por la excelencia de la leche

Las vacas de esta Hacienda pastan a más de 8,500 pies sobre el nivel del mar. Están, pues, libres de las garrapatas y de bacilos de tuberculosis, y abrevadas en corrientes apenas salidas de sus manantiales, no hay riesgo de que transmitan los gérmenes que producen el cólera infantil u otras dolencias. La leche es manejada con las mayores precauciones para evitarle bacterias nocivas. Nada de tarros jocos, ni de tapones de madera ajustados con trapos, criaderos de microbios. Los envases se esterilizan cada vez antes de usarse. Además se vende crema muy fresca.

EXPENDIO en la Calle Central, número 341, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. - Nov. 29.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al DR. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTE MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Unico agente en San José de Costa Rica MANUEL SALDÍAS - Nov. 17.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial. - Setiembre 14. 1 m. alt. Guillermo Niehaus

R. Castro F. é hijos

y Alberto Yong tienen para vender 1.500 novillos Chontaleños de 50 pulgadas españolas arriba. 70 vacas, 400 terneras de 2 años arriba, mulas, caballos y bueyes de trabajo. Todos los lunes tendrán frente al Matadero Municipal de esta ciudad ganado el más gordo que se puede conseguir. Las personas que necesiten ganado para engordaren Noviembre ó Diciembre del presente año pueden dirigirse para hacer los contratos a dichos señores. Dirección telegráfica "Castrof". Apartado de correo 75.

La Botica

- Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc. Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.

es en San José LA BOTICA

La Violeta

La gran fábrica de máquinas de aserrar American Saw Mill Machinery Co. 114 Liberty St. Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero. Constantemente están despachando pedidos, compuestos de los mejores aserradores y máquinas de acepillar.

En dicha fábrica se encuentra además todos los accesorios convenientes a un taller de aserrar.

Agente General en Costa Rica,

Oscar Sittenfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA

Preparado en la

Botica Francesa

San José, Costa Rica.

Tintorería Peralta Padre

Sur del Colegio de Señoritas

DE J. VICENTE PERALTA

Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás ingredientes no se usan en esta Tintorería. - TRABAJOS GARANTIZADOS.

Informes sobre enseñanza

Con el fin de estudiar detalladamente el asunto, no habíamos dado cuenta del informe que el señor licenciado don Alejandro Alvarado Quirós presentó al Ministro respectivo como Delegado suyo en los exámenes del Colegio Superior de Señoritas. De ese informe tomamos estos párrafos:

"Lo que sí encuentro defectuoso es la disposición por la cual los dos últimos años se dedican al estudio y práctica de la pedagogía. Conozco a muchas señoritas que, sin pensar en dedicarse al magisterio ni necesitar de él por las condiciones pecuniarias de familia, tuvieron que pasar bajo esos arcos y ¿de qué les ha servido tal aprendizaje? Debe observarse que justamente los últimos cursos son los mejores, por el desarrollo adquirido, para excelentes siembras de cultura, para ampliar los del primer ciclo, para el cultivo de las artes y de las asignaturas que pueden llamarse decorativas, pero que tanta importancia tienen, tratándose de la mujer.

Muy importante sería lograr el modo de establecer unas cuantas horas de estudio dentro del Colegio, y no parece difícil obtener esto, dado el número personal de inspectoras que el establecimiento posee, y por la simplificación que podría introducirse en el plan de asignaturas.

Lo que sí me parece indispensable es que los trabajos del profesorado posean, en conjunto, la necesaria armonía y que tanto este Colegio como el Liceo tengan un ideal que oriente a las nuevas generaciones. Juzgo que a Costa Rica en el momento actual le importa desarrollar en sus jóvenes el espíritu de raza, el amor a las tradiciones de los pueblos que fueron nuestros mayores en la civilización.

Entre otros medios para obtenerlo debe, a mi entender, darse gran importancia al estudio de la historia, y no hay por cierto ninguno más variado e interesante. Por desgracia, en el Colegio de Señoritas no sólo tiene un papel secundario, sino que en el último año esa cátedra permaneció vacante, de hecho.

He podido observar, por ejemplo, en alumnas de los cursos superiores el desconocimiento total de la historia patria. Interrogadas por el profesor acerca de los hombres célebres de la independencia de América hubo confusiones lamentables que no vale la pena consignar. En cuanto a la historia del pueblo de Israel, que tiene tantos lazos con el arte y con la religión, así se enseña metódicamente, pero conformándose a la letra con las nociones de un catecismo dogmático, y por consiguiente es una clase que carece de actividad intelectual, de vida.

Este año presencié exámenes en toda la escala, gracias a la representación que la Junta de Educación tuvo a bien dar me para la Escuela Anexa al Colegio de Señoritas.

Dire dos palabras de estos grados inferiores. Hago un reproche, no a las maestras, que son abnegadas y laboriosas, sino a las leyes y programas a que deben ajustarse.

Creo que se pierde demasiado tiempo en ejercicios que tienen por objeto desarrollar el raciocinio. Nuestros niños tienen una precocidad que enviciarían los escolares suizos, y cito estas últimas porque entiendo que se tuvo a la vista el sistema de la Confederación al confeccionar el nuestro.

Quince años trascurren en disquisiciones de más ó menos importancia, así en castellano como en nociones de geografía y de ciencias naturales ó en aritmética. En el primer grado se ha vedado pasar del límite de veinte, en los ejercicios de cálculo mental; en el segundo no se opera nunca con centenas.

Resultado final: que después de resolver problemáticas que exigen sagacidad en el cálculo, eran las niñas incapaces de sumar en el tablero pequeñas cantidades, no digo con rapidez, ni siquiera con exactitud."

El informe - que no lo reproducimos por faltarnos espacio para ello - encierra observaciones dignas de tomarse en cuenta, y apreciaciones que hablan muy alto del informante.

Por nuestra parte, felicitamos al Licenciado Alvarado por su desinteresada y patriótica labor.

San Pedro del Mojón

Diciembre, 17 de 1907. - El domingo, como se había anunciado, se verificó el turno en este pueblo, y a pesar del poco tiempo de que se dispuso para prepararlo, y de haberse efectuado otro en esa ciudad, resultó bastante satisfactorio; produjo la suma de \$ 439.56, que en las actuales circunstancias es muy buena. Fulmos honrados con la asistencia de muchos josefinos y demás pueblos vecinos; por tan generosa acción en-

DE NUESTRO CONSUL EN GENOVA
Inmigración italiana -- Mercado de bananos

Nuestro Cónsul en Génova, don Ramón Zelaya, rinde al Gobierno un detallado informe acerca de su misión consular en Italia, y en él encontramos observaciones que trascendimos en gracia de su oportunidad.

Parece que una de sus mayores preocupaciones ha sido la de fomentar la inmigración de italianos, que son entre los colonos europeos los mejor dispuestos a buscar las tierras nuevas de América.

A este respecto dice que jóvenes de importantes familias con quienes él se ha relacionado desean venir a esta tierra de promisión, cansados de la vida europea que no les ofrece ningún porvenir. Sus padres depositarán una cantidad de dinero para los gastos precisos durante el aprendizaje del idioma, siempre que se les garantice que pueden luego conseguir el modo de ganarse la vida.

Cree el señor Zelaya que el Gobierno debería nombrar dos Agentes de Inmigración con residencia en Limón y San José, para que éstos lleven un registro de todas las solicitudes de trabajadores que se les haga, con distinción de empleos y condiciones, y para que alojen por el término mayor de cinco días a los inmigrantes que los Cónsules despachen debidamente clasificados y con sus respectivas referencias.

Convencido de la insuficiencia del servicio marítimo establecido entre Génova y Costa Rica, deficiencia que acabará por dificultar las relaciones comerciales de los dos países, emprendió, ayudado de un inteligente amigo suyo, comerciante suizo, el estudio del negocio de bananos en Italia, a fin de averiguar si nuestra fruta podía llegar hasta allí al amparo de alguna reducción especial de los derechos aduaneros. En caso afirmativo se proponía informar a la "United Fruit Co.", para estimularla a que mandara los barcos rápidos de su flota europea con una parte de su cargamento hasta

viamos a todos ellos las gracias más expresivas.

También es digno de especial mención el adelanto moral que ha alcanzado este pueblo, pues en una reunión como la que hubo ese día no se vio ni una nota discordante, motivo por el cual debemos enorgullecernos los mojoneros.

Este mundo es una verdadera contradicción: mientras unos gozan, otros sufren, y quizá llegue a tal extremo su dolor, que no hay lenitivo que pueda mitigarlo.

Así es la pena que hoy afije a nuestro especial amigo don Salvador Delgado con la muerte de su apreciable esposa doña Cupertina Quesada, acaecida en la mañana de ayer.

Los esfuerzos de la ciencia fueron inútiles, y la muerte cruel cortó el hilo de su existencia todavía a una edad temprana, dejando así abrumado por la tristeza a su inconsolable esposo y tiernos hijos que con justísima razón lloran al ser más querido.

Con el más profundo sentimiento enviamos nuestro pésame, y al mismo tiempo le descamos resignación cristiana.—Corresponsal.

El Congreso de Paz Centroamericano
Mal informados dimos ayer la noticia de que el Congreso de Paz Centroamericana, reunido en Washington, había clausurado sus sesiones, y que los señores Delegados se disponían ya a abandonar aquella capital para trasladarse a sus respectivos países.

Nuestra información tuvo su fundamento, desde luego que la recibimos de un alto empleado del Gobierno, pero ayer, hablando con el señor Sub-Secretario de Relaciones Exteriores acerca del asunto, nos manifestó que estábamos equivocados, pues que aquel Congreso clausuraría sus sesiones el viernes próximo.

Por otro conducto hemos sabido que los señores Delegados designaron la ciudad de Cartago (Costa Rica) para establecer allí la Corte Permanente de Arbitraje, que será integrada por un Representante de cada República.

Noticias del exterior
Asalto de un tren
Tifles, 17.—Una gavilla de 60 bandidos atacó anoche el tren correo entre Tifles y Baku, cerca de la estación de Solakia, para robar una considerable suma de dinero que éste conducía. Los guardas del tren rechazaron a los bandidos. Varios soldados y pasajeros heridos. Los salteadores dejaron 4 muertos.

Gran temporal en E. E. U.
New York, 17.—Hubo gran temporal con vientos de nieve y lluvia. El tránsito es difícil. Los vapores se retrasan hasta dos días; y los trenes varias horas.

Polvora sin humo
Washington, 17.—El ataché naval brasileño, Agino, salió para Ampm...

Génova. Esos barcos podrían tomar a su regreso mercaderías para Costa Rica, en condiciones más ventajosas quizá para nuestros comerciantes, que las que les ofrecen hoy las otras líneas. Los beneficios del primer proyecto no se limitarán a nuestros negociantes; pues es evidente que la apertura de un nuevo mercado a nuestra fruta, significa para nuestro país un ensanche considerable de sus cultivos, una habilitación productiva de nuevos terrenos.

La estadística demuestra que de los 40,000 racimos que se importan de las Canarias, 28 a 30,000 son consumidos en Génova mismo. Con ese dato se puede calcular, más o menos, la cantidad de bananos que se venderían en Italia el día en que una empresa sería llevada esa fruta a Roma, a Milán, a Torino y a las demás grandes ciudades de este reino.

Los importadores del banano de las Canarias lo compran al por mayor a los precios siguientes: fr. 3-50 cada racimo que contenga menos de 200 bananos, fr. 7 los racimos que cuentan de 200 a 250 bananos, y 10 a 12 fr. los que tienen más de 250.

El precio de venta en detalle es de 10 céntimos de franco cada fruta, en Génova; de 15 y 20 céntimos en el resto de Italia.

Los derechos de entrada son de fr. 2-50 por cada 100 kilogramos, 6 sea: fr. 1 de derecho aduanero y fr. 1-50 de derecho municipal.

La United Fruit Co., informada de todos estos datos por nuestro Cónsul, parece que acoge con mucho entusiasmo la idea y que ha comisionado para estudiar el negocio a los señores Elders Fyffes Ltd. de Londres.

En nuestra edición venidera insertaremos la parte que en el informe corresponde a la tuberculosis, por ser una exposición muy completa del fracaso de Behring, sabio que soñó haber descubierto el suero anti-tuberculoso.

Road a despedir la Escuadra. El ataché militar Pedreira saldrá el martes para Europa a estudiar la pólvora sin humo, para instalar una fábrica en el Brasil.

Nuevo armamento ruso
Petersburgo, 17.—El Comité parlamentario para la defensa nacional estudia el presupuesto para la construcción de acorazados y la reorganización de la Escuadra en general. Opónense al modelo inglés.

El poder del invierno
Londres, 17.—Continúa el gran temporal en las costas. Las lluvias inundaron las partes bajas. Las comunicaciones con el interior son difíciles. El valle del Támesis es una gran laguna. Los pisos bajos en Riverside están inhabitables. Los vaporistas se refugiaron en el puerto. Varios naufragaron, entre ellos el velero americano Lawson Cutter. Hubo 8 ahogados.

De Alemania
Berlín, 17.—Buelow modificó el proyecto de expropiaciones en Polonia, limitando éstas a algunos distritos y reduciendo el crédito de 400 a 265 millones de marcos.

Rescate de Mc. Lean
Tanger, 17.—Será libertado Mc. Lean apenas lleguen a ésta 13 indígenas amigos de Raisuli que fueron arrestados en Fez. Las otras condiciones del rescate son 20,000 libras y protección británica a Raisuli y su familia.

Un periodista condenado a muerte
París, 17.—Según "L' Eco de París" fué descubierta en Ginebra un documento enviado de Plain Palais a Luis Miller, Director del "Wahrheit" en Nueva York, en que se le comunica la sentencia de muerte a que le ha condenado la Sección Ginebrina en unión del pueblo ruso por haber publicado documentos secretos. Tres afiliados han sido encargados de la ejecución.

Política Mexicana
Mexico, 17.—El Ministro Limantour presentó hoy al Congreso la Memoria de Hacienda del año fiscal que terminó en Junio próximo pasado, 115 millones de pesos de entradas; y 85 millones de pesos de gastos; 444 millones de deuda pública, ó sea 2 millones menos que el año anterior. Gastos extraordinarios apropiados a obras públicas, por valor aproximado de 15 millones de pesos, los cuales fueron tomados del sobrante. El Congreso se aplaza hoy.

Ultimo aviso del desastre de Monohgh
Monohgh, 17.—Llegó el último aviso sombrío de la horrosa catástrofe minera: total 503 cadáveres. De éstos 200 son italianos, 141 polacos y los demás americanos.

Gorki en Roma
Roma, 17. La Policía vigila a Máximo Gorki que se dirige a Capric.

Roosevelt y el Kaiser
Berlín, 17.—Según Koelnic, dijo Roosevelt al Embajador alemán que

al concluir su período visitará al Kaiser.

Los torpederos yanquis
Portpain, 17. Llegó la flotilla de torpederos americanos.

Estados Unidos se arman
Filadelfia, 17. El ensayo del acorazado de Idaho, construido en astillero privado, presentó un máximo de 17 a 14 nudos por hora.

Calzada en Madrid
Madrid, 17. El Casino estuvo atestadoísimo a la llegada de Calzada; hubo discursos. Saludóronle los radicales. Devolvíoles el saludo en nombre de los republicanos de Argentina. Hubo clamorosos vivas.

El Brasil compra barcos
Buenos Aires, 17.—Confírmase la noticia de que el Brasil ha resuelto contratar la construcción de mayor número de barcos, en Inglaterra.

Candidato a la Presidencia uruguay
Montevideo, 17.—Juan Pedro Cova, ex-Ministro en París y Delegado que fué en La Haya, es el candidato a la Presidencia.

En honor de Evans
Fort Montro, 17.—Hubo un baile en honor del Almirante Evans y sus oficiales. Estuvo suuntuoso. Concurrieron 1,500 personas.

Habra lio?
Norfolk, 17.—El temporal dificulta el arribo de carga de carbón para los acorazados. Sin embargo, están listos para salir el lunes antes de medio día, en presencia de Roosevelt. Fueron eliminados todos los tripulantes japoneses.

Un Baron demandado por los lecheros
París, 17.—Una liga de lecherías procesa al Barón Henry Rothchild, con motivo de sus 69 expencios filantrópicos de leche pura. Basan la demanda en que no paga impuestos.

Entre Principes
Viena, 17.—El Príncipe de Sajonia se ha divorciado de la Princesa Luisa. Compró 1,560 objetos personales de dicha Princesa, valorados en 50 mil francos, que debían subastarse. Hízolo por evitar un escándalo.

El cadalso ruso
Petersburgo, 17.—Las autoridades terminaron ya la investigación respecto al asalto terrorista del 27 de Octubre de 1906. Además de trece que fueron ejecutados, ochenta son procesados por complicidad.

Contra un Consulado
Teherán, 17.—El nombramiento de Dowleh para Gobernador de Shiraz ha sido motivo de grandes disturbios en dicha provincia. La turba disparó contra el Consulado Inglés y la oficina de correos, por lo cual el Encargado de Negocios británico protestó ante el Gobierno Persa, exigiendo inmediata restauración del orden, y el destierro de cinco de los principales instigadores.

Ladrones artistas
Amiens, 17.—"Hércules," de Vanloos; "Una niña poniéndose las ligas," de Fragonard; "Los hijos de Enrique IV," del mismo; "La visita de Gabriel" y "Desesperación," de Sully Amours; y un Niño, de Beucher, son los cuadros robados.

Futuras venganzas
Berlín, 17.—Un telegrama al "Vossische Zeitung" desde Sofía, informa que se prevén sangrientas venganzas en conexión con el asesinato de Sarajoff; aumentará la lucha de bandos para exterminarse recíprocamente.

Emprestito ruso
Petersburgo, 17.—Asegura Kokootsoff que parte del empréstito de 195 millones de rublos, es para cubrir el déficit.

Facultad de Medicina
En su última sesión se tomaron los siguientes acuerdos:
Lefdos los dictámenes de los médicos, señores Benjamín Hernández y Teodoro H. Prestinary, referentes a la clase y gravedad de las heridas que sufrió Angel Hernández Ovaras y que le produjo Ramón Campos Sánchez, las que, según opinión de aquellos facultativos, pudieron ser graves en caso de complicaciones, se dispuso agregar los dictámenes en referencia al expediente respectivo.

AVISOS DEL DIA
SE ALQUILA
una casa de campo, con algunos muebles, en uno de los pueblos cercanos a esta ciudad. En esta oficina informarán. Diciembre 19. 10. v.

AVISO
Se me ha extraviado un pagaré otorgado en mi favor, por valor de setecientos colones, y el cual fué extendido el día cinco de octubre último y que vence el cinco de octubre próximo (1908). No tiene endoso alguno; por consiguiente, ruego no sea aceptado para el caso de que se pretendiera hacer con él alguna transacción. San José, diciembre de 1907.—Estela v. de Bertolini. Dic. 19. 5 v.

BURRO SEMENTAL
garantizado, importado de Jamaica. Regular tamaño, joven y de peso, se vende barato.—Salvador Camacho. Apartado 222. Dic. 19. 4 v.

INTERESANTE
A la una del 26 del corriente se rematará por la Alcaldía segunda de Cartago, la casa de Pantaleón y Filiberta Frutos María, situada en la calle real de esta ciudad, punto esquinero y comercial, y ubicada en un extenso solar. Es ocasión de colocar bien el dinero que no debe perderse. Cartago, 19 de Dic. de 1907. Informará: El Ourador.—Félix Mata Valle.

Noticias de Centro América De El Salvador
San Salvador, diciembre 18.—Recibido a las 6 p. m.
El doctor Eusebio Bracamonte fué electo Síndico Municipal.
—Don Miguel Pinto, Director de "El Diario Latino", recibió el nombramiento para miembro de la Comisión de propaganda para el cuarto Congreso Científico Pan Americano que se reunirá en Santiago de Chile; los demás miembros salvadoreños son: doctores Nicolás Aguilar, Santiago Barberena, Gustavo Barrón, Carlos Dárdano, David Guzmán, José Peña Fernández y Calixto Velado.
—En "El Mesón" encontrase el cadáver de la señora Mercedes Regalado, que murió de congestión cerebral.
—La Policía investiga lo que haya sobre la muerte de un individuo cuyo cadáver se encontró en el camino de San Marcos.—Corresponsal.

haber sido nombrado Médico del Pueblo del cantón de Aserri. Se archivó.

A esta sesión asistieron los doctores Roberto Fonseca Calvo, Jenaro Ruca-vado, Teodoro H. Prestinary, Benjamín Hernández y Carlos Alvarado.

Noticias de Centro América De El Salvador

San Salvador, diciembre 18.—Recibido a las 6 p. m.

El doctor Eusebio Bracamonte fué electo Síndico Municipal.

—Don Miguel Pinto, Director de "El Diario Latino", recibió el nombramiento para miembro de la Comisión de propaganda para el cuarto Congreso Científico Pan Americano que se reunirá en Santiago de Chile; los demás miembros salvadoreños son: doctores Nicolás Aguilar, Santiago Barberena, Gustavo Barrón, Carlos Dárdano, David Guzmán, José Peña Fernández y Calixto Velado.

—En "El Mesón" encontrase el cadáver de la señora Mercedes Regalado, que murió de congestión cerebral.
—La Policía investiga lo que haya sobre la muerte de un individuo cuyo cadáver se encontró en el camino de San Marcos.—Corresponsal.

De Nicaragua

Managua, diciembre 18.—Recibido a las 6 y 30 p. m.

Ha sido nombrado Vicecónsul de los Estados Unidos en esta capital, don Enrique Caldera.

—El Congreso aprobó el contrato con René de la Villeubre, sobre la explotación de goma de gutapercha, quedando obligado el concesionario a depositar en la Tesorería 5,000 pesos oro para responder a sus compromisos.

—Se dice que el doctor Rodolfo Espinoza será nombrado Cónsul de Nicaragua en Hamburgo.

—Rubén Darío ha sido ovacionado en León con indescriptible entusiasmo. El domingo próximo le darán una velada artística.

—Contrarán matrimonio don Gilberto Pérez Alonso con la señorita Mercedes Robelo; y el joven salvadoreño Rafael Bonilla con la señorita Emilia Satres.

—Estuvo temperando en Masaya el señor Ministro Gámez.

—Se ha establecido aquí el joven doctor J. J. Villafañá.—Corresponsal.

Colegio de Abogados
Ayer a las 10 a. m. celebró sesión, a la que asistieron don Luis Castro Ureña, don Carlos María Jiménez, don Benito Serrano, don Amadeo Johanning, y don Antonio Vargas.

—Se leyeron las solicitudes de los estudiantes de la Escuela de Derecho Rubén Méndez, Porfirio Góngora y Enrique Sancho, para que se les designe el día y hora en que deben presentar el examen correspondiente para obtener el título de Pasante de Abogado. Se acordó en la solicitud del primero señalar para ello el día 24 del corriente, y se nombró a los señores Luis Dávila, Carlos Díaz, Pedro León Páez y Víctor Guardia para que formen el Tribunal Examinador; para el segundo se señaló el día 23 del mismo mes, y se designó a los señores don Ramón Bustamante, don R. Coto y don José María Vargas para examinadores; y para el tercero, el día 26.

Para examinar este último estudiante se nombró a los señores don Gerardo Echeverría, don Luis Cruz Meza, don Francisco Montero Barrantes y don Demetrio Sanabria.

—Se autorizó al señor Presidente para que ordene el pago de honorarios que ha devengado el Tesorero del Colegio durante el año en curso.

—Se acordó señalar el sábado próximo, a las 8 p. m., para verificar el examen del Pasante don Francisco Ugalde, para optar el título de Licenciado en Leyes.

—Se leyó la correspondencia particular de la Secretaría, y fué archivada.

—Se autorizó al Secretario y al Tesorero para que manden arreglar algunos muebles de aquel establecimiento.

AVISOS DEL DIA
SE ALQUILA
una casa de campo, con algunos muebles, en uno de los pueblos cercanos a esta ciudad. En esta oficina informarán. Diciembre 19. 10. v.

AVISO
Se me ha extraviado un pagaré otorgado en mi favor, por valor de setecientos colones, y el cual fué extendido el día cinco de octubre último y que vence el cinco de octubre próximo (1908). No tiene endoso alguno; por consiguiente, ruego no sea aceptado para el caso de que se pretendiera hacer con él alguna transacción. San José, diciembre de 1907.—Estela v. de Bertolini. Dic. 19. 5 v.

BURRO SEMENTAL
garantizado, importado de Jamaica. Regular tamaño, joven y de peso, se vende barato.—Salvador Camacho. Apartado 222. Dic. 19. 4 v.

INTERESANTE
A la una del 26 del corriente se rematará por la Alcaldía segunda de Cartago, la casa de Pantaleón y Filiberta Frutos María, situada en la calle real de esta ciudad, punto esquinero y comercial, y ubicada en un extenso solar. Es ocasión de colocar bien el dinero que no debe perderse. Cartago, 19 de Dic. de 1907. Informará: El Ourador.—Félix Mata Valle.

AVISOS INTERIORES
GUERRA CON NICARAGUA
Desco comprar pateutes de taquilla y vinatería. Para pormenores en las pulperías "La Campana" y la sucursal de "La Tempestad". Dic. 18. 10. v.

AVISO
Del primero de abril en adelante alquilo la casa de la sucesión de don Juan J. Bonnell, sita en la 2ª Avenida Oeste, contigua a don Ricardo Montealegre. Entenderse en San José con el Albacea.—Pedro Bonnell. Diciembre 18. 4 v.

SE VENDE UNA CALDERA
de vapor, 20 caballos; una paila de hierro dulce que tiene dos metros de diámetro por uno de alto; y una paila doble fondo de vapor, propia para hacer dulce.—Francisco Garrón. Diciembre 17. 5 v.

SE ALQUILA
desde el primero de enero próximo en adelante una casa de dos pisos, situada frente al Parque Morazán. Para informes, Napoleón B. Quirós. Diciembre 17. 6 v.

ESPLENDIDO NEGOCIO
En buenas condiciones para el comprador se venden cien hectáreas de terreno en la costa atlántica, propias para el cultivo de banano y cacao, a razón de 30 colones hectárea. Informes en la casa número 351, calle primera Norte. San José, 14 de diciembre de 1907. 6 v.

RIELES DE TRANVIA DE KOPPEL, BERLIN
Se vende una partida de dos a tres mil metros de línea de rieles de diez libras el metro, a razón de \$ 0.50 oro americano el metro, puestos en Limón si se toma todo. Para informes, dirigirse a Marcial Alpízar, en Limón.—Diciembre 14. 5 v.

CENTRO DE AMIGOS
Convócase a los socios a junta general que se verificará a las 8 p. m. del sábado 21 de este mes, con el objeto de nombrar las personas que integrarán la Directiva del año próximo.—San José, 13 de diciembre de 1907.—J. B. FONSECA G.—Secretario. 5 v.

LA ULTIMA MODA
"Tienda de Novedades". Especialidad en confección de sombreros de fantasía para señoras y niñas. Gran variedad de formas para sombreros de Crin, paja de seda, Manila y varias otras clases de estilo moderno. Plumas, cintas de seda 2500 piezas de su valor actual. Encajes valencienos, Cruní, Richelieu y otros. Bordados finísimos. Perfumería y toda clase de novedades en el ramo, de las mejores marcas. Esta sección estará a cargo de E. de Gutiérrez. Importación Directa y Consignaciones. Agencia de las mejores fábricas del País. Consignaciones. Abarrotes en general. Productos del País. Toda orden de Provincias, libre de portes. Horas de Oficina: de 7 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m. Bajos de la casa de Banca de Sres. E. Goicoechea y Cía. Frente al Carmen. Ap. 332. V. GUTIERREZ.

LA CONFERENCIA CON ZELAYA
Se vende una casa barata, nueva, de ladrillo; está situada frente al antiguo Museo, a 300 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Para condiciones y precio pueden entenderse con su dueño en la misma. Dic. 11. 15 v.

Se alquila
PARA ESTABLECIMIENTO
una casa esquinera, 100 varas al Norte de la esquina Nordeste del mercado. En la calle 8a Norte, número 258 informarán. Noviembre 27. h. s. o.

OPORTUNIDAD
Tengo encargo de vender el lote mejor situado en el Barrio Amón.—Precio muy conveniente.—San José, 3 de diciembre de 1907.—RAFAEL ALVARADO GONZÁLEZ.

DURANDA
Preservativo el más económico, para evitar que la madera se pudra ó se carcoma. De venta en la Ferreteria de Macaya & Co., esquina diagonal a Robert Hnos.

MOVIMIENTO DIARIO
Vistas para hoy.—Sala 1a.—Demetrio Caamaño contra Oletto Bonilla y otro, a las 1 p. m.
Sala 2a.—No hay.
Casación.—Vidal Quesada Campos (criminal) a las 2 p. m.
Jesús Herrera Marín (criminal) a las 3 p. m.
Hoteles.—Imperial.—Entraron: Presbítero Manuel B. Gómez, de Palmares; Salvador Arias é hijo, de Puntarenas; S. Gottliet, de Hamburgo; James M. Denegra, y Mr. C. Kelly, de New York; Mr. W. Woodmann, de Turrialba, y B. Lockwald, de Tierra Blanca.
Salieron: C. R. Buyer's Guide, para Alajuela; Ezequiel Gutiérrez, para Cartago; Alfredo Gómez, Agustín Carabaca y Carlos Gómez, para Managua; B. Ramírez y R. F. Acevedo, para Limón; Alejandro Soto, Carlos Salazar O. y C. Cortés, para Alajuela, y Daniel Louf, para Limón.
Internacional.—Entraron: Felipe Hidalgo, de Alajuela; Alberto Brenes, de Cartago; H. R. Vargas, de Tres Ríos; Lorenzo Herlitz, de Zent; John C. Welcome y compañero, de Chicago; Carlos Olavarría, de esta ciudad.
Salieron: John C. Welton y compa-

tero para Limón, y D. C. de Mercado, para el mismo puerto.  
**Defunciones.**—Evangalina Salar, de 5 años 3 meses de edad.  
**Correos.**—Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans; también saldrá para las Antillas y Cuba, por la misma vía.  
 El 23 del presente mes se enviará correo para Jamaica; el 24, paquetes postales para Italia y hoy para Inglaterra, vía Manchester.  
 El lunes próximo se mandará correspondencia para Estados Unidos y Europa, vía New York.  
 El 30 del corriente se remitirá para Honduras, vía Puntarenas.

**NOTICIERAS**

**Esquela.**— Hemos recibido la siguiente:  
 "José León Quijano y Sérvula R. Quijano tienen á honor participar que el próximo enlace de su hija Pacífica con el señor don León Sotela B., é invitarle para la ceremonia que tendrá lugar en su casa de habitación á las 8 de la noche del día 22 del corriente.—Diciembre de 1907."  
 Agradecemos la atención y damos nuestros parabienes á los futuros esposos.

**Contribuyentes.**—Para la fiesta escolar de Navidad han ingresado en la lista de contribuyentes que publicamos en días pasados, don Jaime G. Bennet con c. 10.00, Administrador de la United Fruit Co. con c. 100.00, y Administrador de la Northern Railway y Co. con c. 100.00.

**Sección oficial.**—Al Doctor don Emilio Matheu Fernández se le nombra Cónsul ad honorem de Costa Rica en la Habana, Cuba.

—Se conmuta en confinamiento á la ciudad de Limón la pena que le falta cumplir al reo José Manuel Fernández.

—Se aprueban los Estatutos porque se registró el Club Sport "Olimpia," de esta capital.

—Se permite que la Municipalidad de Puntarenas saque á remate dos mil hectáreas de baldíos de las cinco mil que tiene derecho.

—Al Doctor don Carlos Barrios se le nombra Médico del Pueblo del Cantón de Puriscal.

**Escuela de Farmacia.**—Antier efectuó el examen de farmacognosis. Integraron el Tribunal Examinador los Doctores Gustavo Michaud, Carlos Pupo, y don Emiliano Brenes. En esta asignatura fueron examinados los alumnos del segundo año, Horacio Acosta García, José Santos Zepeda, José Joaquín Villalobos y Eugenio Barrón, que fueron aprobados.

Los alumnos del primer año presentaron examen de Física, siendo aprobados Alejandro Soto, Claudio Cortés Castro, Julio C. Montero Chaves, Luis Astorga, Lucas Morúa, Ricardo Padilla Soto, Mauricio Fernández y Santiago Gutiérrez Valverde.

De los del tercer año de otras asignaturas pasaron Carlos Manuel Salar Oreamuno, Alonso Pérez Calvo y Juan Bautista Flores Castro.

**Lo que dicen los higienistas.**— Los higienistas aseguran que la limpieza es sinónimo de salud. En una cabeza en que la caspa permanece estacionada, el cabello se vuelve áspero, seguidamente asoma la calvicie. Una loción diaria de "Anticospina asusual" limpia el cráneo de la caspa, desaparecen los microbios, el cabello crece y se desarrolla, volviendo su fuerza y vitalidad necesarias.

**Rápidas.**—Don José Antonio Miranda se quejó á la Policía de que su hijo Claudio, de 12 años de edad, abandonó el hogar paterno.

—En San Pablo una rama de un árbol cayó sobre el labrador Eloy Arias y le fracturó un brazo.

—El Parque Central quedará arrellado completamente para las fiestas de esta capital.

—Las placas del Resguardo Fiscal han sido cambiadas por otras más apropiadas y nuevas.

—El Gobierno auxiliará á la Municipalidad de Barba con varios instrumentos para la filarmonía.

—Muy adelantados están los trabajos de adorno y arreglo de la Avenida de las Damas para las próximas fiestas.

**Personales.**—Mal de salud sigue Licenciado don José J. Trejos.—Para Grecia salió don Francisco A. P.—Para Guatemala partirá la esposa de don Roberto Ross.—Regreso de Alajuela don Félix Zumbado.—Mejor de salud continúa el Magistrate don Manuel V. Jiménez.—En la semana vendidera sale para Europa la señorita Encarnación Mayoral.—Resalecidos de salud se encuentran don Rafael Machado h, y don Víctor Tio.—Para Estados Unidos saldrá doña Delia Orozco v. de Keith.—Para la Aneca don Rafael Villafranca.—De Guápiles llegó doña Mercedes de Blas, y de Bocas del Toro don Agus-

**SERVICIO TELEGRAFICO Especial de "El Noticiero" Grandes temporales**

Peña Blanca, diciembre 18.—Recibido á las 8 a. m.  
 En estos últimos días ha llovido mucho. Hace fuertes vientos. Los caminos están en malas condiciones. Continúan haciéndose preparativos para la próxima Conferencia Presidencial.—Corresponsal.

**Baile de sociedad**

Limón, diciembre 18.—Recibido á las 9 a. m.  
 Varios jóvenes de esta ciudad organizar un baile para el 24 del corriente. La fiesta tendrá lugar probablemente en los salones del Club Atlántida y de seguro concurrirán á ella algunas simpáticas señoritas de esa capital y de Cartago.—Corresponsal.

**Capitanía de puerto**

Puntarenas, diciembre 18.—Recibido á las 10 a. m.  
 Rumórase en ésta que por renuncia de don Francisco Rohrmoser, será nombrado Capitán de Puerto el Comandante de Plaza Coronel Sibaja. También se dice que aquellas funciones serán recargadas al señor Gobernador.—David.

**Amacheteado á traición**

Sarchí Sur, Diciembre 18.—Recibido á las 4 p. m.  
 Aparició Conejo fué herido mortalmente por Carlos Camacho. Entre uno y otro había sus antecedentes. Camacho invitó á Conejo á pasear por el campo, y en lugar apartado y lóbrego, le agredió á machetazos ocasionándole diez heridas. Conejo logró desarmar á su agresor, y cuando le fué á dar con su mismo machete, aquel huyó, internándose en unos "charrales" próximos. Conejo cayó luego al suelo bañado en sangre. De allí fué recogido y trasladado á su casa. Su estado de salud es gravísimo, y se teme muera de un momento á otro. Médico del circuito reconoció al herido. Autoridad de Justicia levanta la información correspondiente.—Corresponsal.

**Un amacheteado**

San Isidro, Diciembre 18.—Recibido á las 6 p. m.  
 Agente de Policía de San Jerónimo me informa que en las cercanías de aquella población Juan Elizondo Aroyo hirió gravemente á Alberto Araya Guzmán en la cabeza y mano derecha. El reo huyó y no ha podido ser capturado, á pesar de las activas pesquisas de la policía. Llamóse urgentemente al Médico del Pueblo y Juez del Crimen.—Corresponsal.

**De Puntarenas**

Puntarenas, Dic. 18.—Recibido á las 8 p. m.  
 Jesús, joven de 18 años de edad,

tín Gutiérrez—Mejor de su enfermedad está doña Mercedes P. de Pradilla.—Algo delicada de salud se encuentra doña Mariana de Gutiérrez y la señorita Rita Guzmán Escalante.

—Procedente de Heredia estuvo en esta ciudad doña Juanita Alvarado.—Se halla en esta ciudad el doctor don Carlos Barrios—Salieron para Alajuela: don Narciso Blanco y señora, don Alberto Montenegro, don Maurilio Soto Alfaro y don Alberto Calvo Fernández.—Llegaron de Tres Ríos don Carlos Urbina y familia.—Para Cartago salió la señorita Anita Casasola.—Delicadas de salud se encuentran las señoritas María Hernández y Delina Flores Vargas.—Regresó de Cartago la señorita Digna Casal.—El próximo sábado tendrán lugar en la ciudad de Alajuela los matrimonios de los jóvenes don Francisco Solórzano con la señorita Emelina González Ulate y don Francisco Quesada con la señorita Juanita Solórzano.—Salió para Grecia don Jesús Miranda.

**Accidentes.**—De un árbol de naranjo cayó el menor Ricardo Mariá y se quebró un brazo.

—Domingo Cordero casi muere envenenado con calomel que tomó equivocadamente. Fué atendido á tiempo.

—Un lechero atropelló con su caballo á la niña María Luisa Cortés, sin causarle daño de consideración.

**Sala 2 de Apelaciones.**—Esta Sala resolvió ayer estos asuntos: Cambió la pena al reo Salvador Alfaro en 41 días de arresto, por el delito de hurto.

—Impuso 21 días de igual castigo á Mercedes López Chinchilla, por el delito de lesiones.

—Confirmó la sentencia im-

puerta á Francisco Ramírez, reo de lesiones.

—Aprobó la sentencia dictada por el Juez de Limón contra Louis Clark.

—Confirmó la sentencia del Juez del Crimen de Alajuela contra Manuel Zumbado, por el delito de lesiones.

—Condenó á 60 días de arresto á Espiridión Hernández, por el delito de lesiones.

**Matrimonios.**—Ayer contrajeron matrimonio civil ante el Gobernador de esta provincia don José Tasies Díaz con la señorita Dolores Piñero Guerrero, y don Ernesto Carriford con la señorita Julia Emilia Wory y Laurence.

**Rápidas policíacas.**—Valentín Barrantes, es un valiente. Eso nadie lo duda, y para muestra un botón. Barrantes dió una bofetada á su costilla, que en poco estuvo que le desarmara una quijada.

—Por palabras más, palabras menos, Otoniel Garvanzo y Mardoqueo Hernández se fueron á las manos. Total: ambos heridos y en la cárcel.

—Pedro Portuquez ofendió de palabra á Rosario García. Esta dió un palo en la cabeza á su ofensor, luego unos puntapiés en el estómago y salió buyendo. Bravo la Rosario!

—Antonio Pérez tiene la pena de participar á sus amigos que ha quedado "zonto", por la simple razón de que un su tocayo, de apellido Vargas se desayunó ayer con su oreja derecha.

—A doña Amalia Durán de Mena le robaron una máquina de

tostar café. Doña Amalia está hecha un energúmeno y el ladrón peligra si se pone á su alcance.

—Agapito Villalta Otárola ingresó ayer en el Colegio de las Arrepentidas, por cuanto dió un tapa-bocas á su mismísima madre. ¡Vaya con la muchacha...!

**Hijo desnaturado.**—El Agente de Policía de Dos Ríos presentó ayer en la Agencia la Principal de Policía á Pedro Romero Alpizar, vecino de aquel lugar, quien dió de trompadas á su padre, Pedro Romero Mora, hiriéndole en la cabeza y en la frente.

Dice el herido que su hijo no es la primera vez que le castiga y que es una amenaza para toda su familia, pues dado su carácter, atrevimiento y poco juicio, se teme que el día menos pensado ocurra en su casa algo más grave de lo sucedido ahora.

El señor Agente de Policía impuso cincuenta días de arresto á Pedro, los que descontará en la Cárcel Pública de esta ciudad.

Muy flojo estuvo el señor Alvarez en este asunto. El heridor merecía, á nuestro juicio, un castigo más fuerte.

**Arreglo.**—El jardín que queda frente á la Iglesia del Carmen, será embaldosado como el Central y el Morazán. Ya tienen listo el material necesario.

**Notas de Policía.**—Ayer se pasaron los señores representantes de la autoridad policíaca brazo sobre brazo... Parece raro ¿no es verdad?

No obstante, los de la Segunda Sección tuvieron que ver con unos cuantos discípulos de Baco, que por desorganizados y mal entretenidos visitaron aquel centro, y algunos de ellos la Cárcel.

Y vamos á cuentas. —¿Conocen ustedes, por un si acaso, á un tal Donato Zúñiga, muchacho ligero de manos y muy dado á apropiarse de lo que no le pertenece?

¿No?... Pues nosotros tampoco. Pero la señora Policía sí, muchísimo.

Pues bien, á este señor don Donato, que es ni más ni menos que todo un filósofo modernista, le ha dado por no trabajar, y vivir del prójimo á quien vela noche y día para robarle, si le es posible, hasta su propio pellejo.

Donato caminaba ayer de mañana muy campante por la calle del Comercio abajo, cargando tres sospechosos bultos, cuando un guardián de nariz muy larga lo detuvo y dió con su estampa—la de don Donato—y con los tres bultos en la Comisaría de su Sección.

A que no adivinan nuestros amables y pacientes lectores las prendas que don Donato llevaba en los dichos bultos?

Pues nada menos que toda la indumentaria de don Adolfo Granados á quien el audaz y atrevido ratero había hurtado momentos antes.

Donato, es claro, se encuentra preso, y don Adolfo, naturalmente, la mar de feliz y dichoso de no verse en cueros.

—Doña Cristina Rojas nos encarga participar á sus amistades y relacionados que desde hoy en adelante recibirá en la Casa de Reclusión, donde se encuentra privada de libertad por cosas... que el mundo dió.

—Don Rafael Vargas Vargas, en hora de burro, atentó contra las monumentales y frescachonas narices de la cantatriz Clotilde Núñez. Esta, al sentirse castigada, dió un "sí" bemo! llegó un guardián, y en abreviatura puso á la sombra á don Rafael.

—Doña Eleuteria Bonilla solfaba muy alegremente en su casa cuando se presentó su marido y le dió un tapa-boca tal, que en poco estuvo que doña Eleuteria perdiera una quijada. Luego... servicio el acostumbra, un policía que se presenta en el lugar del acontecimiento, sin llamarlo nadie, y pone las cosas en claro, arrestando al agresor.

**Peligro.**—El fuerte viento que corrió ayer tarde, se llevó la techumbre de zinc de un galerón de la estación de esta ciudad, las latas del cual por poco matan á los niños Macedonio Urrieta y Juan Rafael Casas, que jugaban por allí.

**Confinado.**—A cumplir confinamiento salió para Limón Juan Manuel Fernández u. ap., pena que le fué impuesta por el delito de lesiones.

**SILLAS**

muy baratas se alquilan. Sacos impermeables para café en oro, reemplazan con ventaja el barril para la exportación.

BAZAR DE SAN JOSE J. R. MATA 2 de Noviembre.

**Ebanistería y carpintería**

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confesionarios, &c., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de La Mascota, frente á la casa de don Juan Bta. Quirós. Dic. 5.

**Empresario americano**

En el vapor "Ellis" que fondeó anoche en Limón, llegó Mr. J. Berd, representante y administrador de una poderosa compañía importadora y exportadora de frutas, establecida en New York, Boston y otros Estados de la República del Norte.

Viene Mr. Berd á Costa Rica, llamado por algunos de nuestros más importantes industriales bananeros, independientes de la United Fruit y C<sup>o</sup>, para entrar con ellos en arreglos para la venta y exportación de bananos.

La compañía que representa este caballero cuenta con una línea de vapores propia, y según se nos informa, es su idea fomentar el mercado de la fruta, no solamente en los mercados de su país, sino en otros europeos donde no se conoce el artículo.

**Capitán de Puerto**

Puntarenas, diciembre 18.—Recibido á las 10 y 30 p. m.

Ultimamente se me informa que don Juan Romagosa será nombrado Capitán de Puerto, para reponer á don Francisco Rohrmoser, quien pasará á ocupar un puesto en la Casa de Agencias que don Felipe J. Alvarado tiene establecida en ésta.—Corresponsal.

**Sesión Municipal**

Asistieron Picado, Bejarano, Vargas Rojas, Castro Ureña y Gutiérrez U.

—Pagar la cuenta que presenta don Modesto Rois.

—Aldon Jesús Fuentes se le pagan sus honorarios como revisador de vehículos para el servicio público.

—El Inspector de instalaciones eléctricas pide que se haga el gasto de algunos enseres. Se acuerda de conformidad.

—Se deniega una cuenta que presenta don Clímaco Arias, de San Jerónimo por una canal que colocó en aquel lugar, por no estar autorizado ese gasto.

—Se autoriza al señor Gobernador para que contraiga un crédito á fin de cancelar unos pagarés al Banco Comercial.

—Se devuelve un oficio al señor Gobernador en que pregunta quién debe limpiar parte de la orilla de acequia que surte á esta cañería, en el terreno del Presbítero Andrés Fuentes.

—En la solicitud que por medio del Juez de Aguas hace la señora doña Teresa A. v. de Dent, se acuerda comisionar al señor Inspector de Hacienda para arreglar este asunto.

—Se acepta lo propuesto por el Administrador del Tranvía para el arreglo de la calle en la parte de la vía, y se pide informe al Ingeniero sobre el valor de la obra.

—Visto el contrato celebrado entre la señorita María Le Capellain y don Juan Rodríguez Muñoz, con poder municipal, se dispone: aplazar este asunto.

—Leído el contrato celebrado por el Regidor Vargas R. con autorización municipal con don José Rodó, se acuerda: aceptarlo.

—El señor Presidente ordena al Secretario que notifique al Ingeniero y al Fontanero, que asistan á las sesiones.

**EL NOTICIERO** cierra su edición á las 2 de la madrugada.

Hasta las 12 de la noche puede recibir informaciones telegráficas, avisos y comunicados.

